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7 sept. 2014 - El CEO local de Ernst & Young reconoce la alta inflación y los problemas en la industria, pero apuest 
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en voz alta



twitter por dos



“No reconocer el impacto de la inflación en los impuestos hace que se esté gravando una ganancia que no es tal.” “En electricidad y gas, no puede ser que con los recursos que tenemos hayamos subinvertido y hoy tengamos que importar.”



El CEO local de Ernst & Young reconoce la alta inflación y los problemas en la industria, pero apuesta al mediano plazo



Eduardo Coduri. “Entusiasma el crecimiento que puede tener el país en cinco años” Texto Carlos Manzoni | Foto Hernán Zenteno



E



duardo Coduri es optimista por naturaleza. En medio de un contexto en el que reconoce que hay una alta inflación, una caída en ciertos sectores industriales clave y un enfriamiento en las economías de algunos de lo países que compran productos argentinos, el CEO local de la firma auditora y consultora Ernst & Young pone su mirada en el mediano plazo y dice que hay muchas empresas entusiasmadas con el crecimiento que tendrá el país en los próximos cinco años. –¿Cómo está el negocio de Ernst & Young en la Argentina? –Está muy bien. Como todos los años, preparamos un plan y el año pasado terminamos conforme a lo planificado, con buenos crecimientos en todas las áreas. Y este año tenemos un presupuesto que es ambicioso, cuyo cumplimiento o no dependerá de ciertas variables exógenas que están siendo bastante cambiantes y no son ajenas a ninguno, como el tema de los holdouts, las restricciones al crédito, la baja de inversión, etcétera... También la baja de la soja va a impactar en los dedicados al agronegocio. Puede



haber alguna repercusión en los índices de desempleo, porque los niveles de actividad no están tan fuertes. Pero eso pasa en toda la región. Brasil empezó con una expectativa de crecimiento de 1,5% y ahora se habla de que puede ser de 1,1 por ciento. –¿Eso les pega a ustedes? –Sí, claro. Por ejemplo, en las industrias automotrices pega. Al operar como región y tener negocios que son conjuntos sentimos un impacto. Si las economías regionales crecen, pueden ser demandantes de algunos de los servicios o recursos que nosotros tenemos. Ahora, cuando se produce un enfriamiento en esas economías, obviamente, hay un impacto en nuestro mercado local, en nuestros servicios y en los servicios de nuestros clientes. El de las automotrices es un caso claro: sobre el parate que tienen en la Argentina, se produce el enfriamiento del mercado brasileño. –¿Qué área ve pujante en el país? –En términos de segmentos de industria, creemos que petróleo y minería va a seguir creciendo, aun en la situación actual. Es decir, Vaca Muerta puede ser más o menos importante, pero sin duda será un área de creci-



Edad: 53 años Profesión: contador público b Ingresó a la compañía en julio de 1984. En 2003, fue nombrado Chief Operating Officer de la empresa en el país, cargo que ocupó hasta su actual nombramiento b Ernst & Young es una de las cuatro grandes firmas mundiales de la auditoría y la consultoría



miento. La minería igual. El agronegocio es distinto, porque depende de los precios internacionales, la capacidad de financiamiento y el costo del salario local, y estas tres variables hoy tienen una incógnita importante. –¿Cómo ven el tema de la alta inflación y cómo lo manejan en su compañía? –Creo que vamos a estar en niveles de inflación importantes, más del 30%, y ésa es una situación que impacta de lleno en cualquiera de los negocios y en algunas de las variables como los impuestos. O sea, no reconocer el impacto de la inflación en los impuestos hace que se esté gravando una ganancia que no es tal, sólo por efecto de la inflación. –¿Cuáles son las inquietudes de las firmas con las que trabajan? –Recibimos inquietudes respecto del encarecimiento del acceso al fi-



nanciamiento, también por la disminución del nivel de actividad, no sólo en la industria automotriz, sino también en agronegocios y en la construcción. En este último caso, el problema es la falta de acceso al crédito y la incertidumbre sobre cuánto va a ser el costo de la construcción, porque tienen incógnita sobre el precio de los principales materiales; entonces se les hace difícil saber a qué precio se podrá vender el producto final para no perder. –¿Cómo cree que se resolverá el tema de los holdouts? –No, no puedo contestar. No hay forma de tener una previsión sobre eso. Creo que nadie tiene una respuesta clara. Está, por un lado, el gobierno argentino con una posición; por otro lado, un juez que dictó una sentencia, y terceros que reclaman sus derechos. Ninguna posición está alineada y no sé quién tiene la fórmula para alinearlas. –¿Cómo les impactan a sus clientes las trabas para importar? –Impacta en que si ellos quieren ampliar su capacidad instalada en una industria o aun en los servicios, están limitados a lo que tienen disponible y no a lo que realmente necesitan para su negocio. Hoy eso no se ha levantado, porque es una de las variables clave para mantener el nivel de reservas que quiere el Gobierno. Por lo tanto, ahí hay un impedimento más para ampliar la capacidad instalada o dar solución a aquellos segmentos que no encuentran un sustituto en el mercado local. –Con la exportación de servicios, ¿cómo está el tema de la competitividad del país? –En ese sentido, seguimos siendo competitivos. Obviamente, si nos comparamos con el costo de la India, seguimos siendo caros, pero lo que nos hace más competitivo es el talento de nuestra gente y algunas ventajas que tenemos en términos de conocimientos. Pero si vamos a salario puro, no somos competitivos. Si la relación entre el dólar y el peso se ajusta por inflación, vamos a ser más competitivos. Por ahora, se ve que hay una tendencia a acortar la brecha entre el oficial y el blue, pero todavía falta. Creo que cuanto más se acorte esa brecha, más competitivos vamos a ser. –¿Qué industrias ve comprometi-
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Los pagos por retiro voluntario, al margen del impuesto a las ganancias



Crece el pesimismo



La Corte sostuvo que, sin importar el monto, esas gratificaciones no deben tributar; varios abogados dicen que ya puede aplicarse tal criterio, pero otros esperan que se expida la AFIP



Silvia Stang LA NACION



Dejar el lugar de trabajo y desvincularse de una empresa supone por lo general un impacto emocional y una consecuencia económica. Y en muchos casos, también una controversia en materia tributaria, que varios expertos consideran ahora resuelta. ¿Larazóndetalcontroversia?Laaplicación o no del impuesto a las ganancias en los pagos por retiros voluntarios u otras modalidades de compensación que otorga un empleador a quien deja su puesto en el marco de un plan de reducción de personal. En julio pasado, la Corte Suprema de Justicia emitió el fallo “Negri, Fernando contra AFIP DGI”. Allí se dispone que no corresponde descontar Ganancias en el caso de una “gratificación por cese laboral”, ya que tal pago implica que el trabajador deja de tener su fuente periódica y permanente de ingresos. La discusión estaba referida a los montos que se exceden de la indemnización por antigüedad dispuesta por la ley de contrato de trabajo (sobre ese pago sí estaba clara la exención). Tras la sentencia del caso Negri –una persona que pactó un retiro voluntario y que luego le hizo juicio al Estado para reclamar por el descuento impositivo–, la AFIP aún no se expidió sobre cómo deben actuar las empresas en tanto agentes de retención (tampoco respondió a la consulta de la nacion para esta nota), pero varios asesores entienden que, si bien cada resolución judicial se aplica al caso concreto al que está referido, un empleador está habilitado ahora a no retener el impuesto. La decisión del tribunal supremo



llega en tiempos en que es creciente la cantidad de planes de reducción de dotaciones en empresas. “El fallo estipula, sin limitaciones ni condicionamientos, que el pago motivado en una extinción de la relación laboral que implica para el trabajador la desaparición de la fuente de ingresos gravados está fuera del impuesto”, destaca César Litvin, presidente del Instituto Tributario Argentino. “Se impone que la AFIP obedezca el criterio de la Justicia; las empresas ya están en condiciones de no retener”, afirman Rubén Malvitano y Jorge Gebhardt, del departamento impositivo del Estudio Aguirre Saravia & Gebhardt. Agregan que hasta ahora era bastante usual que, dado el impacto del impuesto –sobre todo en el caso de compensaciones para altos ejecutivos–, las empresas se hicieran cargo en forma total o parcial de la carga. Era, en todo caso, un elemento más por conversar en la negociación entre las partes. En algunas firmas, a la hora de decidir si actuar de acuerdo con la nueva disposición judicial, se tiene en cuenta otro punto: “Existe un principio de solidaridad entre el agente de retención [el empleador] y quien recibe el impuesto [AFIP], por lo cual un trabajador puede ir en un juicio contra las dos partes y, de hecho, eso ha ocurrido”, advierte un abogado asesor de empresas. Sin embargo, para Luis Discenza, abogado del estudio AMZ, como cada sentencia se aplica “exclusivamente” al caso analizado, se plantea ahora una incertidumbre jurídica, por lo cual –según entiende– los fallos de la Corte “aconsejan la revisión” de la ley de ganancias.



“Yo recomiendo a mis clientes que cumplan con la ley, que indica que la exención se aplica hasta el monto de la indemnización por antigüedad”, afirma. En esa interpretación, lo que exceda ese monto debería tributar, aunque sí existen –según recuerda Discenza– situaciones especiales en las que la AFIP avaló que no se descuente, luego de tres fallos de la Corte. ¿Cuáles son esos casos? Uno tiene que ver con la limitación, dispuesta por la Corte, en el fallo “Vizzoti”, a la aplicación de topes en la indemnización por despido (según los jueces, la indemnización –si bien tiene topes– no puede ser calculada sobre la base de un salario que resulte inferior al 67% de la mejor remuneración del último año que tuvo el trabajador). La AFIP aclaró en su momento que, a los



Sin obligación con el fisco Pago por despido La indemnización legal está exenta, según lo dispone la ley de ganancias Agravamientos Si la cesantía laboral supone un pago extra por parte del empleador, tampoco debe tributarse, según fallos de la Corte Acuerdo voluntario La sentencia “Negri” fijó que en las desvinculaciones de común acuerdo, tampoco hay carga fiscal



fines de Ganancias, también corre la exención para toda la indemnización hasta ese límite fijado por la Justicia. Los otros casos de exención “ampliada”, explica Discenza, se refieren a los montos surgidos del agravamiento de la indemnización por alguna de dos razones: o porque el despido afectó a una mujer embarazada (fallo De Lorenzo) o porque el trabajador cesanteado contaba con estabilidad gremial (fallo Cuevas). En esos dos casos, la AFIP se expidió y aceptó que no se pague Ganancias. Además del retiro voluntario, hay otras modalidades de desvinculación con acuerdo de pago. Una es el plan de prejubilación, ofrecido por lo general a quienes están a menos de cinco años de la edad de retiro. “En estos casos, si bien se fijan mensualidades, el pago a la AFIP se hacía de manera anticipada; ahora entendemos que el fallo Negri tiene alcance para estos casos y no se aplicaría más el impuesto”, señala un asesor, que agrega que muchas veces las compañías absorbían la carga fiscal. Ana María Weisz, directora de Retiro de la consultora Mercer, advierte que hay tres aspectos que deben evaluarse antes de aceptar un plan de prejubilación. El primero es conocer qué ingresos se percibirán hasta la edad efectiva de retiro (en el régimen general, 65 años para los varones y 60 para las mujeres); hay que tener en cuenta, por ejemplo, cómo se actualizará el monto mensual, mucho más en un contexto inflacionario. El segundo tema es si habrá cobertura de salud. Y el tercer elemento por observar es la situación previsional, es decir, si se cuenta con la cantidad mínima de 30 años de aportes, para luego acceder a la jubilación.ß



Kantar Worldpanel



El 80% de los argentinos piensa que la situación económica del país está peor que hace un año y sólo para el 20% restante la situación está igual o mejor. En la región de América latina, para 53% la situación es peor que en 2013. En el caso de los argentinos, la percepción negativa tiene que ver con una fuerte brecha entre la suba de los precios y de los salarios, así como con el encarecimiento de los medios de transporte y servicios. La menor cantidad de mecanismos de financiación también tuvo su influencia. Percepción negativa Porcentaje de población que cree que la economía está mejor o igual Argentina



Brasil



67 48



54



20 0



2013



2014



Fuente: Kantar World Panel / LA NACION



das en este contexto? –La automotriz, la construcción, el consumo masivo, obras de infraestructura, que estamos viendo que hay pocas. Electricidad, gas... No puede ser que con los recursos que tenemos hayamos subinvertido o que tengamos que importar para suplir la demanda interna. –Ahora eso plantea también una oportunidad, ¿hay empresas que ya están viendo cómo participan en el proceso de inversión cuando haya que construir eso que falta en la Argentina? –Claramente. Nosotros en el primer semestre de este año tuvimos una importante actividad de M&A [fusiones y adquisiciones] de empresas interesadas en entrar al mercado argentino, porque se entusiasman y quieren capitalizar el crecimiento que el país puede tener en los próximos cinco años. –¿Cuáles son sus soluciones para los sectores que trabajan con ustedes? –Vemos que puede haber mucha actividad en M&A, que también habrá mucho movimiento en el área de impuesto. Todo este tema de entrar en economías globales presenta una oportunidad para las áreas de impuestos, porque el que quiere hacer negocios en la región necesita a alguien que pueda dar una solución que vaya más allá del mercado local. Ahí tenemos una gran oportunidad. Otras empresas lo que ven es oportunidad en consultoría, para reducir costos o maximizar algunas capacidades que tienen, en temas de logística, comerciales, de sistemas. Algo que también crece mucho es todo lo que tiene que ver con el fraude. El 50% de los ejecutivos piensan que en sus empresas hay fraude. –Desde el punto de vista de la normativa, ¿la Argentina está a la vanguardia? –No. Tendría que hacer un acercamiento a lo que son las normas internacionales, pero ya está en ese camino. Y en el tema rotación de auditores tomó un camino que no es equivalente a lo que sucede en países del primer mundo. Estados Unidos no tiene rotación, Europa tiene una rotación de diez años, mientras que aquí hay una rotación de tres años, que no es buena para la profesión, porque es demasiada corta.ß
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A menor ritmo



La recaudación tributaria de agosto fue de $ 99.648 millones, lo que implicó una suba de 31,3% en la medición interanual. De esta manera, los recursos tributarios continuaron desacelerando su ritmo de suba. Y se debe tener en cuenta que el aumento interanual del octavo mes fue uno de los más bajos en lo que va del año. Por su parte, durante los primeros ocho meses de 2014 los recursos impositivos acumularon un incremento nominal de 34%, lo que implica un punto porcentual por debajo del nivel en el que se había estabilizado ese índice en los meses anteriores. El alza de los recursos se ubica así muy por debajo del incremento del gasto público, que a junio acumulaba 44,3% interanual. La desaceleración ocurrió principalmente por la caída de lo obtenido por los impuestos que pesan sobre las operaciones de comercio exterior. 
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